

El curso 2010-2011 en el Colegio Mayor Tomás Luis de Victoria

ENRIQUE VICENTE SÁNCHEZ

Universidad de Salamanca
envicsan@gmail.com

1. INTRODUCCIÓN

Como el continuo discurrir del río Tormes, cerca del cual se halla asentado nuestro centro, han ido discurriendo los meses de este curso 2010-2011 en el Colegio Mayor Tomás Luis de Victoria. Y así nos encontramos en la recta final de este discurrir, entre los nervios por los últimos exámenes y los deseos por alcanzar el merecido descanso estival. En este punto volvemos a poner la vista atrás para hacer un breve recorrido por lo que ha sido el presente curso en nuestro colegio, destacando la celebración de una gran efeméride: el cuarto centenario de la muerte del genial músico abulense Tomás Luis de Victoria.

Esta celebración ha estado muy presente durante el curso 2010-2011, pero para entender cómo se ha desarrollado el plan formativo propuesto para dicho curso, primero hay que entender cómo está organizado el Colegio y quiénes son las personas que forman parte de él.

2. ORGANIZACIÓN DEL COLEGIO

Para que una institución como la de nuestro Colegio Mayor funcione de una manera óptima, se hace necesario contar con un determinado organigrama, que en este caso se compone de la siguiente manera:

Equipo directivo

- Director:
Jesús María Arenas Arias
- Formadores:
Gustavo Hernández Peludo
Enrique Vicente Sánchez
Robert Kralj
- Capellán:
Gaspar Hernández Peludo

Consejo de Gobierno



Es el principal órgano de representación del Colegio, y en él se toman las decisiones más importantes que afectan a la vida del Colegio Mayor. Está formado por los miembros del Equipo Directivo, los Delegados-Decanos y los Presidentes de las diferentes Comisiones de Actividades Formativas

Asamblea General

Está formada por el Equipo Directivo y todos los colegiales. En las diferentes Asambleas que tienen lugar durante el curso se tratan los distintos puntos del día que afectan al Colegio.

Órganos de Representación de los Colegiales

– Delegados-Decanos:

Es un órgano compuesto por tres colegiales, elegidos por votación entre sus compañeros, cuya función es recoger las impresiones del resto de sus compañeros en torno a los diferentes aspectos de la vida del Colegio, y representarlos en el Consejo de Gobierno. En el curso 2010-2011 los elegidos como Delegados fueron:

Gonzalo Martín Garcinuño

José Alberto Gómez Moreno

David Jorge García

– Presidencias de las Comisiones de Actividades Formativas:

Para conseguir un mejor funcionamiento, nuestro centro se divide en seis Comisiones de Actividades, a cada una de las cuales deben pertenecer todos los colegiales, y que son las encargadas de proponer y realizar las actividades formativas que tendrán lugar a lo largo del curso. Cada comisión cuenta con un presidente elegido entre los colegiales que es el encargado de proponer, coordinar y dirigir las actividades propias de su comisión, en función del presupuesto anual asignado y en colaboración con el Equipo Directivo. Para el curso 2010-2011 los presidentes que resultaron elegidos fueron:

Comisión de Audiovisuales: Jaime Enrique Martínez Monteagudo

Comisión de Cultura: José Felipe Rodríguez Morcuende

Comisión de Deportes: Pablo Burgos Olmedo

Comisión de Fiestas: Marco Aurelio Arenas Garvía

Comisión de Pastoral: Luis Alonso Álvarez

Comisión de Publicaciones: Damián Martínez Gómez

Personal Administrativo y de Servicios

– Administrador:

Gustavo Hernández Peludo

– Conserje:

Roberto Martín Blas

– Gobernanta:

Elisabeth Caravaca Tomé

– Equipo de limpieza:

Amparo Castillejos Rodríguez

María Ángeles Heras García

– Equipo de cocina:

José Luis González Casanova (Jefe de cocina)

Rosa Martín Hernández

María Francisca Hernández Jarmela

Raquel Muñoz Calvo

Ascensión Pérez Guarde

María José Zaballos Martín

3. PLAN FORMATIVO 2010-2011

Uno de los pilares de nuestro colegio y que nos diferencia de otros centros es la existencia de un plan formativo que se desarrolla a lo largo de todo el curso académico. Como en años anteriores, el plan formativo para el presente curso ha contado con una amplia gama de actividades con las que se busca completar la educación académica que recibe cada colegial en sus respectivas facultades. A través de dicho plan se pretende conseguir una formación integral de cada colegial, basada en el estudio sistemático, buscando alcanzar hombres conscientes de los valores y los problemas de la sociedad que les rodea, que sean capaces de mantener una actitud crítica en sus vidas gracias a su identidad católica. Además, con la realización de estas actividades se fomentan valores como el compañerismo, la amistad sincera, la solidaridad o el trabajo en equipo, que deben identificar siempre a las diferentes generaciones de colegiales a lo largo de los años.

Echando la vista atrás, como dijimos anteriormente, en el discurrir del curso 2010-2011, podemos relatar las actividades propuestas por la Comisión de Fiestas y que fueron las siguientes:

- Fiesta de Inauguración del curso académico, que tuvo lugar el día 22 de octubre de 2010. En esta fiesta el encargado de dar la lección inaugural, cuyo centro temático fue la figura de Tomás Luis de Victoria, fue D. Gaspar Hernández Peludo, sacerdote de la diócesis de Ávila y profesor de la Universidad Pontificia de Salamanca. Además obtuvieron el reconocimiento de Colegiales Mayores los siguientes alumnos: Antonio Ignacio Buades Alemany, Martín Herráez Martín, César Herrero Galán, Gonzalo Martín Garcinuño, Jaime Enrique Martínez Monteagudo, Mario Martínez

Velasco, Víctor Jiménez Jiménez, Octavio Andrés López Agudelo, Juan Antonio Liberal Bejarano y Rodrigo Perdiguero Gómez. A esta distinción se unieron las de Colegial Honorífico, que recayeron en D. Jesús García Burillo (Obispo de Ávila), D. José Luis Retana Gozalo (Rector del Teologado de Ávila) y D. Antonio Collado Montero (Director Espiritual del Teologado de Ávila).

- Fiesta de Navidad celebrada el día 13 de diciembre de 2010, que incluyó un juego por pasillos, las “doce campanadas” y la llegada de “Papá Noel”.
- Fiesta de Carnaval, que tuvo lugar el día 8 de marzo de 2011, y contó con un divertido concurso de disfraces.



- Fiesta de Graduación, celebrada el día 26 de marzo de 2011, en la cual disfrutamos de una jornada campera, el Acto de Graduación, en el que este año resultaron graduados Alejandro de Anca Escudero, Jorge Areán Fernández, Pablo Burgos Olmedo, José Fanny González Vázquez, Martín Herráez Martín, David Jorge García, Carlos Montesino Garro y Sergio Muñoz Pericacho, y, como colofón a una semana repleta de actividades, la elección de Colegial de Honor, galardón con el que se distinguió al colegial de quinto año Alejandro de Anca Escudero. Durante el acto de graduación tuvo lugar la intervención de Manuel Jorge Becerra, uno de los padres de los graduados, que a continuación detallamos:

“Ilmo. Sr. Delegado del Obispo de Ávila, señor Director, señores formadores, padres y madres, acompañantes, colegiales, graduados, es un honor para mí, seguramente inmerecido, participar en esta ceremonia representando a los padres de los colegiales que hoy se gradúan y como creo que son ellos los principales protagonistas de este acto voy a ser breve.

Cuando se me planteó realizar esta intervención pensé en concretar en cuatro palabras las sensaciones pasadas, presentes y futuras que hoy nos ocupan y estas cuatro palabras son: tiempo, gratitud, orgullo y vida.

La primera es tiempo, o mejor dicho, la percepción del tiempo; parece que fue ayer cuando en este mismo salón nos reunimos en el primer día de estos jóvenes en el colegio, han pasado 3, 4 ó 5 años y lo sabemos porque el calendario así lo dice, no porque a nosotros nos lo parezca, es una suerte poder contar el tiempo y cumplir años pero a medida que nos hacemos mayores cada año parece que dura menos.

La segunda palabra es gratitud, gratitud hacia el colegio. No elegimos este colegio para nuestros hijos por casualidad, lo hicimos porque estábamos convencidos de que era el mejor sitio para ellos y porque la oferta de formación en valores humanos y cristianos nos parecía la mejor, en cierto modo compartimos con esta institución la misión de educar a estos jóvenes. Ahora que estamos a punto de terminar nuestra relación estamos seguros de que lo habéis hecho bien y os animamos a que sigáis por ese camino. Quiero que quede constancia de esta gratitud a la institución y a todos y cada uno de los trabajadores del centro.

Orgullo es la tercera palabra y orgullosos nos sentimos los padres de estos hijos que con su esfuerzo y nuestro apoyo van dando pasos en su vida, ellos son los que nos hacen luchar cada día y con los que compartimos sus buenos y malos momentos, hoy es uno de esos días de alegría y de satisfacción; disfrutemos de los buenos momentos que los malos ya vendrán solos.

Y la última palabra es vida; graduados, no creáis que empezáis una nueva vida, esto es sólo un punto y seguido, ahora empieza una nueva andadura de la que vosotros sois los principales protagonistas; tenéis una magnífica formación académica porque habéis estudiado en una magnífica universidad, pero sobre todo tenéis una magnífica formación humana porque también os habéis formado en unas magníficas familias y ambientes, demostrad en vuestra vida lo que sois,

unas buenas personas; la sociedad está llena de buenos profesionales pero adolece de buena gente, vosotros lo tenéis todo y el futuro es vuestro.

Para terminar quiero pedir os un favor a todos, especialmente a los colegiales, graduados o no: Sed felices y haced la vida feliz a los demás.

MUCHAS GRACIAS A TODOS”



Dejando atrás las actividades de la Comisión de Fiestas, a continuación relatamos las que propuso la Comisión de Cultura:

- Club de Lectura, en el que se realizaron a lo largo del curso las lecturas de *El alma de las piedras* de Paloma Sánchez Garnica, y *Tres sombreros de copa* de Miguel Mihura.
- Excursión a Madrid el día 27 de noviembre de 2010, para visitar el Museo del Prado y presenciar el espectáculo “40 El musical”.
- Realización del “amigo invisible” en la fiesta de Navidad del 13 de diciembre de 2010, con la visita de los “Reyes Magos”.
- El 2 de marzo de 2011 se celebró la I Velada de Magia en el Colegio Mayor, en la que todos volvimos a ser niños en manos de la ilusión y los trucos de un gran mago venido de la ciudad encantada de Cuenca.



- Excursión cultural a Valencia, que tuvo lugar entre los días 10 y 13 de marzo, en la que fueron visitados los monumentos más importantes del centro histórico, así como el Oceanográfico y el Museo de las Ciencias, como lo más destacado de la capital del Turia.



- Conferencia impartida el día 6 de abril por Dña. Maria Antonia Virgili Blanquet, catedrática de la Universidad de Valladolid, con motivo de la celebración del cuarto centenario de la muerte de Tomás Luis de Victoria. Al finalizar dicha conferencia tuvo lugar un pequeño concierto por parte del Coro Tomás Luis de Victoria, que interpretó una selección de obras del genial polifonista abulense. Con este acto se dieron por concluidos los actos de celebración del centenario.

Por parte de la Comisión de Deportes el amplio número de actividades que se propusieron fueron las siguientes:

- Organización de dos equipos de fútbol sala, uno de fútbol y otro de baloncesto para participar en el trofeo Rector de la Universidad de Salamanca, que se desarrolla a lo largo del año académico.
- Realización de los diferentes campeonatos internos del colegio a lo largo del curso: campeonato nocturno de fútbol sala; campeonato de baloncesto 3x3; campeonato de ping pong; campeonato de frontón; campeonato de tenis; campeonato de mus; campeonato de tute; torneo de poker; torneo de pádel; campeonato de fútbolín y campeonato de billar.
- Organización de las siguientes actividades que se realizaron en la semana precedente a la Fiesta de Graduación: Campeonato por Pasillos, que incluye las modalidades de fútbol sala, baloncesto, concurso de triples, juegos de mesa, “ginkana” del juego de la oca, juego del pañuelo, y juego de la sogá y piñata.





- Excursión a Madrid el día 18 de mayo de 2011 para presenciar una corrida de toros en la Plaza de Las Ventas.

A todas estas actividades se unieron las de la Comisión de Audiovisuales:

- Realización de una variada programación diaria que se puede disfrutar a partir de las 22:00 hrs. en la sala de audiovisuales del Colegio. Dicha programación se realiza durante todo el curso e incluye cine, series de televisión y los partidos más importantes de la Liga, la Copa del Rey y la Champions League.
- Salida conjunta al cine para disfrutar de la proyección de la película titulada “127 horas”.
- Organización del concurso de fotografía artística “Artista Perturbado” durante la semana precedente a la Fiesta de Graduación.

La Comisión de Pastoral por su parte presentó un amplio número de actividades que fueron también muy variadas:

- Preparación a lo largo del curso de la Eucaristía dominical y también de la liturgia en fiestas y ocasiones especiales.
- Jornada de convivencias realizada el día 16 de octubre de 2010, que tuvo lugar en la Laguna Grande de Gredos y en la que los nuevos colegiales tienen la oportunidad de conocer mejor a sus nuevos compañeros.



- Recogida de fondos dentro de la campaña del Domund.
- Participación en actividades solidarias coordinadas por CUDESA (Centros Universitarios de Salamanca) en distintas asociaciones y ongs.
- Creación de un Grupo de reflexión y formación cristiana que quincenalmente reúne a jóvenes abulenses del colegio y de fuera, que estudian en Salamanca.
- Organización de reuniones semanales del Grupo de Oración en la capilla del Colegio.
- Participación en la vigilia de oración en torno a la Cruz de los Jóvenes que tuvo lugar el día 27 de octubre de 2010 en la Catedral de Salamanca, con motivo de la llegada de la Cruz de los Jóvenes a la ciudad del Tormes.
- Presentación de la Jornada Mundial de la Juventud 2011 a todos los colegiales, que fueron informados e invitados a participar en ella. La reunión tuvo lugar en el salón de actos del Colegio el día 3 de noviembre de 2010.
- Peregrinación a Santiago de Compostela con motivo de la visita de Su Santidad el Papa Benedicto XVI a dicha ciudad el 6 de noviembre de 2010.





- Campaña LII de Manos Unidas, dentro de la cual la comisión realizó algunas actividades, como un bingo solidario el día 1 de marzo de 2011 en la cafetería del Colegio, con la intención de recoger fondos para dicha campaña.
- Visita al patrimonio religioso y natural del Valle del Tiétar (Ávila) el día 9 de abril de 2011, concluyendo la jornada con la celebración de la eucaristía en el monasterio de San Pedro de Alcántara.



Por último, la Comisión de Publicaciones realizó la publicación de un número del periódico del colegio “Tomas Times”, cuyo tema principal fue el cambio en la dirección del Colegio.

Con estas actividades que acabamos de presentar se llevó a cabo el Plan Formativo del Colegio Mayor Tomás Luis de Victoria. Si bien creemos que el número de actividades es amplio y que su naturaleza es variada, abarcando diferentes ámbitos de la vida de los colegiales, nuestra meta es mejorar año a año y por ello el curso que viene, sin duda, se propondrán nuevas actividades que vendrán a mejorar un ya de por sí ambicioso Plan Formativo.

Antes de finalizar, añadir también que el 2 de abril de 2011 tuvo lugar el Congreso General de la Asociación de Antiguos Alumnos, que reunió a más de cincuenta participantes que compartieron mesa, recuerdos, juegos y deporte.

4. RELACIÓN DE COLEGIALES

Después de haber repasado ese discurrir del presente curso y presentar las diferentes actividades que se han realizado, es el momento de repasar los nombres de los que han sido los verdaderos protagonistas: los colegiales. Ellos, al igual

que las aguas del Tormes al que antes nos referimos, son lo fundamental de este “cauce” que es el Colegio Mayor Tomás Luis de Victoria; y con ellos hemos llegado un año más a la desembocadura del curso 2010-2011 con la esperanza de que el próximo curso volvamos a llegar a buen puerto.

Abeleira Padín, Germán
Acera Muñoz, Álvaro
Aguado González, Mario José
Alejo Jiménez, Francisco
Alonso Álvarez, Luis
Alonso Espías, Samuel
Álvarez Salvadó, Javier
Amor Esteban, Víctor
Anca Escudero, Alejandro de
Areán Fernández, Jorge
Arenas Garvía, Marco Aurelio
Arranz Pérez, Rodrigo
Arroyo Silos, Arturo
Barroso Quiroga, Luis
Bautista Campos, Francisco
Blázquez Robledo, Ibor
Bouzas Laconti, Hermes
Buades Alemany, Antonio Ignacio
Burgos Olmedo, Pablo
Calleja Bonilla, Ángel
Calvo García, Sergio
Carrillo Gómez, Alejandro
Crespo Gómez, Juan Andrés
Cuevas García, Víctor
Díez Moras, Jorge
Duque Adeva, Jónatan Javier
Durán Borrella, Óscar
Elena Tomé, Alberto
Espinosa Sánchez, David
Fernández Prieto, Carlos

García Lasierra, Pablo José
García Orive, Ángel
Gómez Moreno, José Alberto
González Garcinuño, Álvaro
González Vázquez, José Fanny
González Velasco, Álvaro
Hernáiz Garlito, Rafael
Hernández Monroy, Alejandro
Hernández Sastre, David
Herráez Gómez, Víctor
Herráez Martín, Martín
Herrero Galán, César
Izquierdo Ahumada, José Félix
Izquierdo Rey, Pedro Antonio
Jiménez Blázquez, David
Jiménez Jiménez, Víctor
Jorge García, David
Liberal Bejarano, Juan Antonio
López Agudelo, Octavio Andrés
López Fontecha, David
López Gómez, Fernando María
López Martín, Pedro Miguel
Martín Cruz, Daniel
Martín Garcinuño, Gonzalo
Martínez Díaz, José Ángel
Martínez Gómez, Damián
Martínez Monteagudo, Jaime Enrique
Martínez Palacio, Pablo
Martínez Velasco, Mario
Morena Carreño, Jaime de la
Muñoz Jiménez, Sancho
Muñoz Pericacho, Sergio
Neira Suárez, Alfonso
Peña Naranjo, Jorge

Perdiguero Gómez, Rodrigo
Pérez Esteban, Jesús
Pérez García, Adrián Gonzalo
Pérez Pindado, Rodrigo José
Prats Roselló, Ramón
Quiroga Crespo, Rodrigo
Redondo Andrade, Ignacio
Rico Gómez, Antonio
Riesco González, Jesús
Rodríguez Alvarado, Enrique
Rodríguez Escaja, Javier
Rodríguez Morcuende, José Felipe
Sáenz de Miera Muñoz, Alfredo
Sánchez de la Calle, Iván
Sánchez de la Fuente, Álvaro
Sánchez Iglesias, Manuel Eduardo
Santos Pérez, Armando
Silva de Manuel, Eduardo
Suárez Sayago, Víctor
Toledano Moreno, Francisco José
Villegas Vallbona, Diego